
 華東台商⼦子女學校家長會 
主题:2016學年年度第⼀一學期第三次家長會家長代表⼤大會 
時間:2016年年12⽉月29⽇日(四) 9：00--11：30 
地點:多功能教室 
主持⼈人:黃清崇 會長  记錄:⾏行行政组副會長 林林嘉玲、⾏行行政常委 王莉、⾏行行政常委 許瑞凰 
出席⼈人员:各班家長代表 應到:93⼈人 實到:64⼈人 
學校⼈人員:校長 王先念念⼂丶副校長 鄭京榮⼂丶總務處郭主任⼂丶學務處李主任⼂丶輔導室殷主任⼂丶英⽂文
組Jerry老師 

議程: 
⼀一、家長會各組報告。 
⼆二、校⽅方各處室報告。 
三、臨臨時動議。 
            
⼀一、家長會各組報告: 
       會長報告: 
       ⽬目前家長會的運⾏行行算順利利，也感謝各位家長代表的參參與和⽀支持。 

       教務組報告: 
       1.有關英⽂文的狀狀況，師資及教學算漸入佳境，比去年年好很多，針對相關問題我們也邀請 
          英⽂文組Jerry老師來來做回覆。 
       2.上次家長會義賣所得分配5000元給學務組，主要補助為圖書館的設備更更新，詳細⽀支出 
          之後會列列明報告給⼤大家。 
       3.學校美術⼂丶體育及⾳音樂的老師稍嫌不⾜足，我們建請校長能否考慮增加師資。 
       4.校內有些的特殊學⽣生需要有專業的輔導老師來來幫忙，學校的輔導室⽬目前似乎功能不彰，我 
          們也建請學校補⾜足輔導室的⼈人⼒力力。 
         
       活動組報告: 
       1.上學期活動組的⽀支出，主要為幼兒園雙語劇表演的補助及部分學⽣生社團的補助。 
       2.此次校慶義賣保溫杯活動為本組常委黃明珠負責，籌得的⾦金金額分三⼤大項補助校⽅方。其中兩兩 
          項由本組負責規劃如何補助，⼀一是下學期兒童節禮物每位學⽣生增額10元，共約13000元。 
          另⼀一項是8000元的學⽣生社團補助，由於全校有37個社團，校⽅方傾向於平均分配。最後確定 
          申請辦法為於2017年年3⽉月1⽇日前提列列經費申請，各社團申請上限為1000元，並以可以反覆使 
          ⽤用的品項為主。 



       ⽣生活組報告: 
       1.福利利社的問題⼀一直層出不窮，麵包發霉⼂丶食品過期⼂丶價格未標明，我們都曾經向學校反映 
          ，起始由於罰款過低效果不佳，近期學校開了了⼀一⾼高額罰款後，老闆已比較有⼼心要改進了了， 
          另據校⽅方說法福利利社的合約到2017年年三⽉月，是否有機會更更換是由校⽅方決定，我們也會建議 
          學校是否考慮公開招標⽽而非引進。 
       2.餐廳⽅方⾯面團膳公司也積極處理理家長反映的問題並改進，雖無法達到百分之百的滿意，但仍 
          需要給予肯定。 
       3.關於住宿⽅方⾯面本組著墨墨的較少，在此先說聲抱歉！ 
       4.校⾞車車路路線由於須在上⼀一個學期向教育局申報確定，故不能臨臨時變更更。我們也會向學校建議 
          是否每學期發放乘⾞車車安全守則給搭校⾞車車的學⽣生，但仍需要家長⾃自⼰己多多提醒。 

       財務組報告： 
       這學期的會費我們的已全數收取完成，也感謝常委玫靖及秋汶協助製作財務收⽀支明細表及 
       預算決算表（詳如附件），⽬目前財務處的收⽀支狀狀況皆列列在表上供參參。 
       建議下學期家長會費，可否由各班家代以微信幫忙收取。 

⼆二、校⽅方各處室報告： 
        校長致詞: 
        新的⼀一年年即將開始，在此祝各位爸爸媽媽新年年快樂！針對今⽇日家長們的提問，我校各處室 
        稍後會⼀一⼀一回覆或說明。 
        我校對學⽣生安全相當注重，前陣⼦子有學⽣生未搭校⾞車車返家⼀一事，經與家長會的幫忙⼂丶協助與 
        溝通，所幸孩⼦子平安返家，我校也立即進⾏行行校⾞車車管理理之改進，以避免類似事件再發⽣生。 
        我校學⽣生⽇日益增多，尤其⼩小學部有部分年年級⼈人數較多，將優先考慮增班，⽬目前也已尋得2位 
        合適的師資。另新⼤大樓樓已開始啟⽤用，⾼高三⽣生4個班將移⾄至新⼤大樓樓上課，所以其他班級使⽤用⼩小 
        教室的問題，我校會在下學期開始减⽤用，並考慮將⼩小教室改為學⽣生健康中⼼心。 
        下學期英語⽅方⾯面將有⼀一⼤大變⾰革，⾼高⼆二⽣生將全部參參加多益的英檢，我校也會從⼩小學⼂丶國中⾄至 
        ⾼高中安排英⽂文教育的配套措施，除情境化的⽣生活美語教學外，英⽂文的字彙也會要求，期望 
        能提升學⽣生的英⽂文能⼒力力，當然學⽣生及家長的配合才是我們樂⾒見見的。⽽而國三⽣生也安排多益普 
        及英語測驗（TOEIC bridge），由於多益的考場即設立在我校，便便利利性相對提升。相關資 
        訊亦會公告在校網上。 
        針對家長會何副會長建議的事項，有關術科師資及⼼心理理輔導師資我校未來來會儘量量補⾜足。 
         

        教務處:鄭副校、Jerry老師                           
        鄭副校： 
        下學期針對⼩小學部學⽣生增設科學普及課後課，此課程是由⿇麻省理理⼯工⼤大學及波⼠士頓⼤大學研發 
        出來來，⽬目前許多國際學校及鄰校的康橋皆有引進，主要是引導學⽣生動⼿手做進⽽而提升對⾃自然 
        科學的興趣。課程需額外付費⼈人數也限制在20⼈人以內。 
        家代提問： 



       鄭副校回覆： 
        1.我校屬於廣收⽅方式招⽣生，所以學⽣生的PR值可以從20幾～99（如建中的學⽣生就是99），程 
           度上相對分散，因我校⾼高中分菁英班及常態班，故常態班的學⽣生學科平均成績相對會低 
           於菁英班，但是師資上仁班除數學及英⽂文外，其他都是與菁英班相同。另外提出的題⽬目 
           出太難的問題，這個我們要交給專業評判，由於需⾯面對未來來的⼤大考有可能老師提前給予 
           難度上的提升。 
           家代補充提問：家長也了了解各班程度是有差異異，但就我們所知忠孝2班此次段考化學及                                        
                                       格者也僅16位，是否老師在出題上徧難，造成學⽣生學習的挫折感過重？ 
           鄭副校補答：我們會和化學老師再做溝通與檢討。 
        2.有關提供各班成績的問題，教育局是要求不能給的，只能告知學⽣生本⼈人的成績及在校的 
           排名。實際上各班老師已通融給了了全班的成績，其他的班級真的較不⽅方便便公開提供。 
        3.教育局核定私立學校班級⼈人數為42⼈人，有關班上⼈人數超過40⼈人的問題剛剛校長已回覆過 
          ，我校下學年年會安排增班。使⽤用⼩小教室的班級也⼤大部分轉⾄至⼤大教室。但學⽣生⼈人數再增多 
           時，可能仍會再使⽤用⼩小教室，⼈人數上的配置將會依循教室的⼤大⼩小來來分。⽬目前新⼤大樓樓的教 
           室先使⽤用4間後續會增⾄至6間。 
           家代補充提問：幼稚園及國⼩小低年年級學⽣生屬於比較需要費⼼心看管的⼀一群，所以在班級⼈人 
                                       數上學校是否可以考慮降低，並優先考慮增加班級？ 
           鄭副校補答：針對幼、⼩小學童會優先考慮增班。 
           家代補充提問：就三年年級的學⽣生下學年年可能要增班，請問分班的⽅方式是如何？ 
           鄭副校補答：因適應的問題會讓特殊狀狀況的學⽣生跟著原來來的老師外，其他學⽣生會打散重 
                                   新再編班，三個班級再以抽籤⽅方式來來決定老師是哪位。 
        4.電腦設備⽅方⾯面學校每年年都有做更更新，反應慢的問題可能是網速的關係⽽而非硬體設備舊。 
        5.學校電腦軟體皆是正版，且定期會更更新，只有⼀一個軟體（威⼒力力導演）較舊亦會去更更新外 
           ，其他都已更更新完成。 

        Jerry老師回覆： 
        ⾸首先感謝⼤大家對英⽂文組的⽀支持，雖未達完美，我們會繼續努⼒力力。 
        6.關於202班的問題，我們已經解決，也未如家長所⾔言有⼀一個⽉月之久，建議家長可先向老師 
           反映與溝通。英⽂文老師發現該班的⼝口語能⼒力力相對較弱，故⽬目前加強⼝口語訓練，為減輕負 
           擔書寫的部分確實有減少⼀一點，作業也盡量量在課堂內完成⽽而未再出額外的功課給學⽣生。 
           由於每個班學⽣生的英⽂文程度不⼀一且差距有點⼤大，校⽅方的立場是將所有學⽣生英⽂文程度提升 
           ，當然也需要家長的協助配合與學⽣生的意願才有可能達成。提升英⽂文⽅方法有許多，除了了 
           課堂的教學外，還有學校圖書館的英⽂文書籍可借閲，老師也可以幫學⽣生開立閱讀書單。 
           學校也會舉辦英⽂文演講比賽及英⽂文閱讀比賽，讓學⽣生展現他們的英⽂文成果。 
        7.針對⼩小⼀一⽣生英⽂文聽不懂的問題，其他各年年級也有這樣的狀狀況，學習英⽂文是需要時間慢慢 
           積累的，更更要不斷重複聽⼂丶說與學習。也不要認為⼩小孩⼦子都聽不懂，應該是說他還沒有 
           聽懂，時間未到⽽而已，⼜又每週安排的英⽂文課也有限，請家長耐⼼心等待更更以不放棄的⼼心態 
           從旁多輔導，相信⽇日後成效必會展現。 
                                                                                  
        總務處:郭主任 
        先向⼤大家報告⼀一重要的件事，由於物價上漲且校服也已三四年年未曾調漲，⼜又因之前為低價 
        購入，協商廠商無需開立發票，但⽇日前稅務局要求必須開具發票，故勢必會反映在校服的 
        成本上，估計約為17 ％。故本校將在下學期調整校服的價格。 
        另外就是家長會費收取之問題，我校地處⼤大陸得依循其法令，由於在⼤大陸不能有家長會之 
        組織，若若由本校財務連同學費⼀一併收取，亦會牽涉到開立發票及稅制的問題，⽬目前解決的 
        ⽅方式僅能校⽅方提供全校學⽣生家長的名單，再請班導或班長代收後給家長會財務部。 
         
        
         



        家代提問： 

        郭主任回覆： 
        1.有關洗衣的問題，負責的阿姨確實同⼀一寢室的衣物⼀一起洗，當天烘乾之後直接放在各寢 
           室的置物櫃裡⾯面供收取。但有些學⽣生卻未即時領取或是需要時才要領取，由於學務處要 
           求寢室的整⿑齊清潔，同寢室的其他同學可能會將衣服收藏在其他的櫃⼦子裡，造成遺失的 
           現象。⽇日⼦子⼀一久學⽣生也忘了了⾃自⼰己的衣服是哪⼀一件，所以學校認領處的衣服非常的多，卻 
           無⼈人認領，建議學⽣生將⾃自⼰己的衣服做個記號或寫上名字來來辨別。也希望學⽣生⾃自⼰己即時去 
           領取⾃自⼰己的衣服。學務處組長也會針對此⼀一管理理造成的問題稍作改進並宣導。                                                                   
        2.飲⽔水機每年年更更換濾芯兩兩次，更更換前後都會做⽣生菌數的檢測，⽬目前檢測都符合安全標準。 
           ⾄至於味道的問題每個⼈人的感覺可能不太⼀一樣，學校只能保證絕對安全。若若學⽣生感覺哪⼀一 
           台飲⽔水機有問題可以立即向總務處提出，我們也會立即了了解並處理理。                                                                            
        3.學校會每年年定期清洗空調⼆二次，皆約在開學前⼀一週清洗濾網，偶有清洗不全的，學⽣生可 
           向總務處反映，我們會立即清洗。 
           家代補充提問：可否⼀一個學期清洗兩兩次？ 
           郭主任回覆：好的，以後執⾏行行⽅方式會在學期初與期中各清洗⼀一次。 
        4.⽬目前新⼤大樓樓只有⾃自然實驗室是提供給⼩小學部學⽣生使⽤用。也因學⽣生⼈人數⽇日增，⽂文化中⼼心不 
           敷使⽤用，新⼤大樓樓也無合適的⼤大場地，校外舉⾏行行也勞師動眾，故考慮將⼩小學部的⼤大型活動 
           移⾄至體育館舉⾏行行。 
        5.因為考量量到住宿⽣生及老師的需求，所以才會要求福利利社賣泡麵。可否請家長也宣導教育 
           ⾃自⼰己⼩小孩儘量量不吃。 
        6.今年年4⽉月幼稚園及⼩小⼀一⼩小⼆二便便配置好空氣清淨機，⼩小三～六也已在11⽉月完成配置。中學部 
           將在下學期陸續配置。其實防霧霾最有⽤用的還是帶⼝口罩，空氣清淨機只適⽤用於密閉的空 
           間，只要⾨門⼀一開空氣就和外⾯面⼀一樣了了。也建議家長準備⼝口罩給孩⼦子。 
        7.學校⼤大型活動⼀一年年僅數次頻率不⾼高，電⼦子⾳音響產品更更迭快速，我們考量量後以租賃⽅方式代  



           替購買，既可使⽤用到效果好且新的⾳音響⼜又無需投入過多購置成本與⼈人⼒力力成本。 
        8.書包置物櫃的問題，因為學校的教室不⼤大，沒有多餘空間可以增設書包置物櫃，我們會 
           建請導師將現有的置物櫃及書包的擺放⽅方式做調整。 
        9.下學期會在⾞車車上明顯處貼⼀一張＂乘坐校⾞車車注意事項＂，也請家長配合宣導乘⾞車車安全。 
        家代臨臨時提問：新⼤大樓樓下學期開始啟⽤用，請問⼤大樓樓各個教室的甲醛是否合乎標準？ 
        郭主任回覆：⽬目前沒有裝修所以沒有甲醛的問題。我們會非常注重裝修的安全，因為我們 
                                老師還有老師的⼩小孩也都會使⽤用到新⼤大樓樓，所以絕對會相當注意這⽅方⾯面。 
        家代臨臨時提問： 

        4.⼆二樓樓厠所的拖把池僅⼀一個，打掃時間10幾～20個學⽣生搶⼀一拖把池洗且未擰乾，造成走廊 
           上都是⽔水，學⽣生⼜又跑來來跑去非常危險。幾位志⼯工媽媽常要從旁提醒學⽣生走路路慢⼀一點，建 
           議學校改建廁所時能否增設拖把池。 
        5.福利利社的⾃自製產品真的是學⽣生食安的⼀一⼤大隱患，尤其溫度較⾼高的天氣時常發食物的質變 
           ，請問學校如何處理理？租賃合同三⽉月到期，期滿後是否可⽤用公開招標的⽅方式招商？ 
        6.學校可否公佈⽔水質檢測報告？ 
        7.有關廁所改建時可否請學校考慮安裝⽌止滑地磚？安裝沖⽔水設備是否考慮低年年級學⽣生的適 
           ⽤用性？ 
        郭主任回覆： 
        1.英⽂文教室會立即去清理理並將外露的電線⼀一併安裝好。 
        2.投影機燈光不夠亮的問題，⼩小學部是委由班導認定並申報，當天我們便便會立即處理理。 
        3.廁所是因為校舍過於老舊，管線也有問題，預計在明年年的暑假會更更新厠所，相信異異味的 
           問題便便不會再有。 
        4.廁所的空間有限，為了了增設拖把池⽽而減少蹲坑或⼩小便便⽃斗的數量量，會造成學⽣生使⽤用上的緊 
           張。所以拖把池的數量量不會增，倒是針對學⽣生打掃的制度或細節會做協調 
        5.福利利社前⼀一陣⼦子被我們開了了3200元的罰款⾦金金額警惕老闆，後續抽查發現之前所發⽣生的問 
           題都已改正，往後學校每週不定期的抽檢。檢查的重點在商品的保存期限及品牌⼂丶⾃自製 
           品則要求食材是否合格並留留樣供檢。⾄至於合約明年年三⽉月到期，會內部研議協商是否再引 
           進或招標。 
        6.⽔水質檢測報告書皆有提供給家長會⽣生活組副會長。 
        7.廁所的沖⽔水設備，由於⽤用腳踩的若若踩斷需敲地磚，經討論考量量後決定⽤用⼿手拉式的沖⽔水設 
           備，針對低年年級的廁所會把繩⼦子再加長。學校廁所的地板都是⽌止滑磚，但是裡⾯面很潮濕 
           時，⽌止滑效果真的都⽋欠佳。即便便餐廳的地板是⽌止滑磚，⼀一旦地⾯面反潮或清洗時也是⼀一樣 
           會滑。會再要求負責的阿姨定時去保持廁所地⾯面的乾燥。 



        輔導室:殷主任 
        家代提問： 

        殷主任回覆： 
        1.這個問題屬於跨處室的範圍，活動的安排分三⼤大部分，⼀一是對外邀請貴賓來來校演講，須 
           配合貴賓的時間，如役政署其每年年故定會來來，講座的時間表由貴賓訂定。⼆二是針對學⽣生 
           舉辦的說明會，如升學說明或是海海外遊學講座之類，會利利⽤用學⽣生的空檔以不影響學⽣生的 
           學習進度做安排。最後是邀請家長來來參參與的座談會，如國三升⾼高中或⾼高三升⼤大學的說明 
           會，會儘量量安排在週⼀一或週五。 

        學務處:李主任 
        為了了訓練住宿⽣生的⽣生活常規，我們會做⼀一些內務的要求，學⽣生櫃內的私⼈人物品為保有其 
        隱私不會去觸碰，但公共的空間我們會要求整⿑齊清潔，且每週舉辦整潔比賽。 
        學校⾸首重學⽣生的安全，家長提出學⽣生打掃的時候嬉鬧易易⽣生危險，我們會再注意並宣導。 
        家代提問： 
        針對學校社團參參與校外比賽得獎或名次，學校可否發奬狀狀或者奬⾦金金給於⿎鼓勵？另外可否  
        聘請⼀一些專業的教練來來教導學⽣生？ 
        李主任回覆： 
        社團參參與校外比賽得名，學校都會給予奬狀狀⿎鼓勵。各社團也在期初向學校申請社團經費 
        補助，學校已撥放並由各社團老師安排規劃處理理。⽬目前棒球社是沒有專業的教練，希望 
        由此項專長家長們可否以志⼯工⽅方式安排時間來來帶領。是否聘請教練，由於團練的時間受 
        限且師資費⽤用⾼高還需再商議。 


